

LUTHER propondrá a HERRIOT un pacto sobre relaciones recíprocas

Todavía circula moneda falsa

Aún hay circulación de moneda falsa que se descubrió en días pasados.

Ayer fué detenido el individuo Víctor Manuel Mora Barrantes a quien se sorprendió dando una de esas monedas de cincuenta centavos a la niña Antonia Claudia Guzmán a cambio de unos tosteles. El individuo fué detenido por la policía.

Un colmo

Colmo de la audacia creemos nosotros que es estar a una Alcaldía. Esto precisamente es lo que sucedió a la Alcaldía 1ª. Dos máquinas de escribir que estaban en mal estado fueron dadas a un sujeto para que las arreglara, no volvió con ellas, y después de largas investigaciones fueron encontradas, una en el Monte Carlo y la otra en el de Piedad.

Comerciales

—Alejandro J. Bonilla vende su taller de tipografía a Onofre Escobar González.

—En Heredia Pablo Y6e compra por \$ 900 un establecimiento a Luis Hon.

—Don Manuel J. Grillo hijo compra en Puntarenas su negocio al Señor A. Araya quedando el activo y pasivo a cargo del comprador.

Siguen los Turnos

El próximo domingo se efectuarán turnos en Tibás, Desamparados, Guadalupe y no sabemos en cuantos lugares más.

Como se ve de nada sirve la reglamentación de turnos.

Se prohíbe la venta de licores en los turnos y los licores se venden a más y mejor. Se trata de evitar que haya demasiados turnos y estos vienen en rachas.

Somos consecuentes con el principio de que se debe mantener vivo el espíritu religioso del pueblo; pero nos parece que si el pueblo no tiene una escuela suntuosa tampoco debe tener una iglesia suntuosa. Los gastos que ésta demanda son excesivos pues que ornamentos del culto no pueden faltar y esos cuestan caro. El pueblo es quien los paga.

Bueno sería que no se les cobraran tan caro.

Declaraciones del Canciller Aleman

En Moscou se discute el plan de relaciones internacionales

Concesión para el corte de maderas y la explotación de pesquerías

Oslo, 22.—El Gobierno noruego acaba de hacer una concesión a un poderoso sindicato norteamericano para la explotación de pesquerías en los mares nacionales y el corte de maderas. En ambas empresas se invertirán muchos millones de pesos.

Se ponen a flote los barcos hundidos en la batalla de Jutlandia

Londres, 22.—En breves semanas quedarán a flote todos los barcos hundidos en la batalla de Jutlandia, en que se encontró la formidable escuadra alemana con una parte de la inglesa que hacía el servicio de vigilancia. Una compañía inglesa ejecuta el trabajo, comisionada por el Gobierno británico.

Confirmación de una noticia telegráfica

San Salvador, 22.—El Congreso hondureño declaró electos para Presidente y Vicepresidente de aquella República a los señores Miguel Paz Barahona y Presentación Quesada, quienes inaugurarán su gobierno el 1º de febrero entrante.

Crisis sísmica en las Islas Canarias

Santa Cruz, Tenerife, 22.—Anoche se sintieron fuertes temblores en esta isla, especialmente en Orotaba, Iced, Granadilla y puertos de la banda norte. La crisis sísmica se está sintiendo hace varios días, habiendo culminado hoy los movimientos en su mayor intensidad. Iguales movimientos, pero con menos intensidad, se han estado sintiendo en las islas orientales, especialmente en Lanzarote y Fuerteventura.

Elecciones generales en España

Madrid, 22.—Se informa en círculos políticos que el Directorio Militar ha resuelto o lo resolverá en breve convocar para elecciones de diputados y senadores para dentro cuatro o seis meses, y una vez hayan sido resueltas ciertas cuestiones relacionadas con una nueva legislación que se emitirá. Habrá primero que dictar las reglas por las cuales han de verificarse esas elecciones.

Conferenciando sobre el plan de relaciones internacionales

Moscou, 22.—Se encuentra aquí Rassin, Rakosky y Grestiwisky, embajador de Rusia Soviética en París, Londres y Berlín, respectivamente discutiendo con el Gobierno sobre orientación que debe darse a las relaciones internacionales de Rusia.

Berlín, 22.—Los periódicos de oposición comentan las declaraciones de Luther con relación a la política exterior, dicen que Alemania no podía llevar una orientación internacional segura faltando como falta un equilibrio interno perfecto.

New York, 22.—La nieve continúa mucho limitando los transportes y causando tantos daños a la propiedad como en 1911.

Gran revuelo en Berlín por un proyecto de Luther

Berlín, 22.—El Canciller Luther propondrá al Gobierno francés un pacto que garantice militar y recíprocamente las relaciones entre ambos países. Esto ha provocado gran revuelo en el público y la prensa comentándose el proyecto de diferentes maneras.

Rassin discute en Moscou sobre relaciones francorusas

París, 22.—M. Krassin, Embajador del soviét aquí, tomará parte en Moscou en los debates de la Cámara sobre las relaciones francorusas.

Hay dificultades para plantear el programa de gobierno

Berlín, 22.—El Gabinete ha tropezado con serias dificultades para celebrar la sesión en que deba darse a conocer su programa de gobierno.

Valparaíso, 22.—El Comité militar tomará nueva decisión hoy acerca de la Constitución del Gobierno aunque circulan entre los políticos de actualidad rumores desfavorables.

Buskarest, 22.—De las declaraciones de Luther se desprende que tendrá muchas dificultades debido a la presente situación.

New York, 22.—El Embajador Hussrand, antes de dejar el país expresó optimismo porque los E. E. U. comprendan debidamente los más ardientes deseos de Justicia y Paz que animan a Francia y dijo que él puede testimoniar en que forman unánime se está con Francia en los asuntos mundiales que le interesan.

New York, 22.—El Ferrocarril de Pensilvania pidió para 1925, 100,000 toneladas de rieles por valor de más de 4 millones de dólares.

Washington, 22.—Esta mañana el Presidente Coolidge envió un mensaje telegráfico al Embajador Jusserand sintiendo mucho su partida de los E. E. U. U. a donde se le tiene verdaderas simpatías.

Hay un lío en lo de las casas baratas del Gobierno

Los interesados en las casas baratas del Gobierno van a promover un juicio contra él por falta de cumplimiento de los contratos respectivos, pues las casas que se les adjudicó del tipo A, según el decreto respectivo deben tener un valor de \$4,000 y ahora se pretende alzar ese precio a casi el doble añadiendo como razón que hubo error en los cálculos de presupuesto.

Además del decreto que fija el precio dicho en la Memoria de Fomento de 1923 el Ministro Blanco afirma ese valor.

Se amenaza a los interesados, que son como sesenta, con adjudicar las casas a otros que se avengan al nuevo precio; pero eso sería una injusticia y según la opinión de abogados que han sido consultados es imposible ese proceder dentro de las normas legales.

Llegada de Monseñor Castro

En el tren ordinario de hoy por la tarde ingresará a esta ciudad el Arzobispo de Costa Rica Monseñor Castro. Una gran cantidad de personas de todas las condiciones sociales y políticas irán a esperarlo en la estación de donde se trasladará a la Iglesia Metropolitana en la que se cantará un te deum.

Operada

Hoy en la mañana fué operada de apendicitis la apreciable señorita Socorro Arguedas.

La operación fué practicada por los doctores Hernández y Soto, la cual tuvo éxito más completo.

Felicitemos a los estimables galenos y ella que restablezca pronto son nuestros más sinceros deseos.

Alberto Masferrer y Ricardo Fernández Guardia

El culto escritor salvadoreño don Alberto Masferrer se refiere en nota editorial de "El Día" con los mejores conceptos al libro de don Ricardo Fernández Guardia "La Guerra de Nicaragua" que es una hermosa traducción de la obra o memorias de Walker, fué comentada muy acertadamente y poniendo de relieve las siniestras intenciones del bucanero.

Sin duda este es uno de los mayores elogios que se pueden hacer al libro de nuestro distinguido amigo.

Nueva Directiva

La Directiva de la Liga de Fútbol que fungirá en el presente año quedó integrada así:

Paesidente, Dr. Don Ricardo Moreno Cañas.

Vice Presidente, don José María Pinaud.

Secretario, don Eduardo Garnier.

Prosecretario, don José Pérez.

Tesorero, don Miguel A. Dávila.

Vocales, don Marco Aurelio Soto, don Manuel Rodríguez C., don Francisco Soto y don Eladio Corobal.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALSIMO

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢ 2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

MOTIVOS SENCILLOS

Canarios cooperativos

Esto de la cooperación progresa. El agrupamiento de diversos hogares en un mismo edificio, con tantos servicios, como el de la calefacción y agua caliente, que son comunes a todas las casas, no es otra cosa que un sistema de viviendas cooperativas.

La cocina común para todos los hogares de un edificio se hace más popular cada nuevo día.

Ahora se ha adoptado en Nueva York una nueva idea. Un canario añade en la casa encanto y atractivo al hogar. Pero... cuántos inconvenientes no causa en la agitada vida neoyorquina el tener que alimentar al cantor melodioso cada día, darle agua, limpiar su jaula?

Así como se tiene una sola instalación en todo el edificio para calentar el agua de cada casa ¿por qué no tener un solo canario para todos los hogares? ¿Cómo se ha procedido para resolver este problema? De una manera muy sencilla. En el tejado del edificio se tiene un canario, de cuya alimentación y de cuyo cuidado se encarga el portero.

El canario canta al frente de una bocina y por medio de una instalación radiotelefónica sus canciones van a todos los hogares del edificio.

En cada casa hay una jaula, de donde sale la voz del canario que alegra cada hogar.

Allí se tiene, pues, una

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 milas.—Línea de Lima.

Sres. O. Boehlax & Co
San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

Sastrería

R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios

Pasaja Jiménez = San José

jaula verdadera, con un canario embalsamado que canta sin cesar. No hay que darle aliste, ni agua, ni hay que limpiar su jaula. No hay sino que oír su canto desde el alba hasta la noche.

Carlos Quincy

La Nota Alegre

Se marchó hecho un Primo de Rivera (es decir, un primo orillero) y volvió demócrata por todos lados. No decimos laborista porque no nos consta que lo sea ni nunca hemos visto que se ocupe de trabajar.

Ya los tímidos lectores habrán conocido que se trata de Pochet. Del mismo Pochet que se reveló contra sus compañeros, contra el señor Gobernador Sotela y contra todo el mundo.

Rebelarse no es lo mismo que ponerse de relieve.

He aquí el error de don Yayo. El, a pesar de su volúmen, ansiaba de tarse aun más.

Y, se estacó.

Ahora, viendo su error, viene completamente demócrata. Y con motivo del asunto pajas de agua se jaló un discurso en favor del pueblo, no sabemos si abriéndose en esta forma: Queridísimo pueblo de alcornocues..., como cuentan que dijo una vez Mengue. Lo cierto es que fué aplaudido. El Dr. Hernández creyó de su caso aconsejarle a Pochet que como otro buen samaritano, le diera si quería agua de su cántaro al pueblo, pero que no jorobase a la Municipalidad.

Es para que vea Pochet que esas pajas... traen estos lodos.

Por los ministerios

Seguridad.—Convenio: Convengo. Conviniendo que convenga convenir con el convenio, conviene convenir que convenga conviniendo en que convenga.

Higiene.—(con cara compunjada) ¡Sarampium!!!

Educación.—En un rinconcito. Educacionale Education Bureau Kerstencheieckers.

Gobernación.—Filo en fila sin filo afila el filo... épase para que degolina.

Fomento.—Subasta: Se remata por inservible un sillón con tachuelas.

Hacienda.—Todo convertido en tabla pitagórica y logaritmos.

Por los pueblos.

RETROSPECTIVAS

Limón.—Perfumorium, ahora pro nos, camisetorum, ahora pro nos, cantinorum, ahora pro nos, calcetinarum, ahora pro nos, calzoncillas mean, a a a a men.

¡Oye que los Eche!!
Alajuela.—Birla birlándolas Cortés que manda decir el rey que canuta hijos tenés.

San Clau.

Juego antiguo de los escolares.
Heredia.—Heredia en su puesto de fabricante de conservas de chiberre.

Carlos

Puntarenas.—Quajó proyecto muelle Odio Romagosa.

Guido

Grecia.—Oto Mar se nos va.

X. X.

Sarkis, el gordo, que también tenemos a Sarkis, el flaco, ha dejado en su testamento—que firmó en la oficina de don Anibal Santos un día de estos—la cantidad de ocho mil coloncejos para los chicos de la Prensa.

Nosotros, para ser francos, dudamos de que la noticia fuera cierta largo rato. Por más devotos que seamos de Santa Rita, cosas así son verdaderamente difíciles hasta para una abogada de imposibles.

En cuanto nos hubo vuelto la camisa al cuerpo lo primero que hicimos fué preguntárselo a don Anibal.

—¿Testamento sí, o testamento no, don Anibal?

Después nos dimos a conjeturar.

Sabemos que Tristán es un hombre religioso; de seguro el milagro fué por mediación de Tristán, pensamos.

Pero Tristán es un hombre desprendido. El, de pedir, pide, para los demás. Nos pareció después que sería Paquito Nùñez. Ese Paquito es un matalos callando. Pero sabido es que Paco desde que era miembro del Comité Olímpico se hizo muy orgulloso. No es Paquito tampoco.

En los de nosotros no hay que pensar. Aquí no hay santos que nos hagan un milagro, si descartamos a don Anibal. Pero eso es lo de menos.

Lo interesante es que los ocho mil grullos son una esperanza.

Sacando cuentas, lo menos que nos toca a nosotros son doscientos pesos.

Pero, ¿cuándo será ese cuando?

En vista de eso hemos pensado en ir donde Sarkis, y decirle:

—A nosotros nos tocan doscientos pesos, Miguelillo. Danos cincuenta adelantados y te cojés el resto.

Bussines is Bussines, camará...

Cuentan y dicen.

Dicen que cuentan que iban juntos ambos a dos Salustio y Octavio en plática del uno al otro y del otro al uno por la Avenida Fernández Güell.

—Te acordás de cuando montábamos terneros?

—Y de cuando hacíamos biscochos en la poza?

—Y te acordás de aquella novia. Qué cartas hacías a las mujeres hembras del bello sexo temenino!

—Y de... de.....

En esto se detiene de sopetón Salustio en la esquina de Lines.

—Octavio le pregunta, Por qué te detenés, hombré?

—Es mientras cruza el tranvía.

Compañía Nacional Hidroeléctrica PLANTA "ELECTRIONA"

NUESTRA EMPRESA, posiblemente, principiará a suministrar su fuerza a fines del año en curso.

LEENE UD. EL CUPÓN AL PIE PARA CONSEGUIR QUE LA INSTALACIÓN SUBTERRÁNEA que la Empresa haga PASE POR EL FRENTE DE SU CASA, taller, fábrica o negocio y pueda Ud. obtener el día de mañana el nuevo servicio eléctrico con sus ventajas y economías.

Nuestra distribución subterránea de fuerza NO SE IMPROVISA y es sumamente costosa.

No deje Ud. para después, el remitir o suministrar A UNO DE NUESTROS EMPLEADOS los datos que le solicitamos.

Su declaración es estrictamente confidencial y no encierra compromiso alguno.

CUPON

Señor ENRIQUE ORTIZ

Gerente de la Hidroeléctrica Ptc.

Sin compromiso de mi parte para tomar el servicio eléctrico de esa empresa y con el único objeto de ayudar a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en el adelanto que constituye una instalación eléctrica subterránea, sírvase tomar nota de los servicios eléctricos que actualmente estoy utilizando y mi dirección.

- lamparas incandescentes
- con buccos y korno
- plantilla con buccos
- plancha eléctrica
- motor para máquina de coser
- calorífero de baño
- motor de caballos de fuerza y volts
- motor de caballos de fuerza y volts

OTROS SERVICIOS

Dirección, Calle Casa No. o Avenida Casa No.

Para entretener a la novia

Todo ángulo diedro de la hipotenusa de la cotangente inversa de un paralelepípedo secante es igual a la bisectriz adyacente del cuadrado de la coordenada sobre poco más o menos.

MUERE EL CORONEL MONGE

Falleció en Cartago, después de una violenta enfermedad el Coronel don Aquiles Monge, quien sirvió importante puesto, entre ellos la Jefatura Política de Escasú. Su carácter amable y conciliador le granjó la

estimación en los diferentes lugares en donde ejerció sus funciones.

Damos nuestro pésame a su esposa doña Rafaela Quisada v. de Monge así como al resto de sus familiares.

Sección de la Cámara de Comercio de Costa Rica

LA NUEVA PRENSA no asume responsabilidad por lo que aparezca en esta Sección, ni la CÁMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA tiene intervención alguna en las otras secciones de LA NUEVA PRENSA

Informe del Presidente D. Eduardo Castro Saborío

1925

(Concluye)

Gremio de Patentados. La Cámara ha intervenido de modo activo y constante en los graves problemas que se han presentado últimamente a los miembros del Gremio de Patentados. La tendencia hacia lo que llaman "La Ley Seca" por haberse dado esta denominación a la Ley que prohíbe la manufactura y tráfico de licores en los Estados Unidos ha sido causa de estos problemas. Algunos elementos, en el Congreso y en el público, vieron en este punto un magnífico filón que explotar en materia de popularidad política y se dieron a la manía de atacar todo lo que tuviera que ver con los licores. Pero como la causa de todo el mal está en el propio Estado que explota el Monopolio de Alcoholes en toda forma, detuvieron sus ímpetus en los menos culpables de la situación e hicieron todo lo que estuvo de su parte para perjudicar y maltratar a los Patentados de Licores. Varias Asambleas se celebraron con el fin de tomar medidas de protección. La Cámara, como tal, no podía hacer otra cosa que atacar las resoluciones de esas Asambleas. En una de ellas se acordó pedir: o la libertad completa o el cierre dominical completo. Una comisión se presentó ante el Supremo Gobierno para presentarle esa petición. El resultado todos lo conocéis. Algunos miembros no estuvieron de acuerdo con esa resolución y resolvieron separarse de la Cámara, demostrando con ello otro de los casos a que al principio aludí.

Estoy cierto de que todos los presentes verían con agrado que llegara el día en que el consumo de todo género de licores desapareciera, no solamente de Costa Rica, sino de la faz de la tierra, pero ninguno puede ver sino con una sonrisa de burla, este esfuerzo de un Estado que vive en parte de la explotación alcohólica y establece la farsa de la prohibición, para que el contrabando y la irrespetuosidad a la Ley vengán a producir nuevos y más graves elementos de inmoralidad y más entradas para el erario.

PUBLICIDAD Debido a la falta de cooperación a que tantas veces he aludido, nuestro Boletín COMERCIO E INDUSTRIA hubo de ser suspendido. Pero hicimos arreglos con "La Nueva Prensa," la que con mucha amabilidad y generosidad puso a nuestra disposición sus páginas para nuestras publicaciones, en Sección a nombre de esta Cámara.

ra. Es muy placentero para mí dar público agradecimiento a "La Nueva Prensa," en nombre de la institución por el servicio desinteresado que nos ha rendido y ruego a todos los miembros de esta Cámara que correspondan a él en forma decorosa y adecuada, ya suscribiéndose a dicho periódico, ya enviándole anuncios cuando les fueren necesarios.

ESCUELA MERCANTIL "MANUEL ARAGÓN"

Educación La educación comercial de nuestros jóvenes, futuros representantes del comercio, sigue siendo objeto de nuestro cuidadoso interés. Vemos con el mayor agrado todo movimiento que ponga en nuestro medio ambiente los medios de educación comercial eficiente. La Escuela Mercantil "Manuel Aragón," fundada por don Andrés Boza Cano, y puesta bajo nuestros auspicios ha continuado una labor digna de todo encomio. El número considerable de estudiantes que cursó allí sus estudios el año anterior es una prueba de la satisfacción que sus esfuerzos dan y la buena aceptación que reciben. Mucho agrado me causa recomendar al comercio en general que premie esa labor tan valiosa, dando entrada en sus trabajos a los graduados de aquella Escuela, lo cual será siempre un buen aliciente para que nuevos elementos la mantengan y la hagan perdurar como institución nacional. Al finalizar el Curso la Cámara extendió Diplomas Especiales, bajo la recomendación del Profesorado de la Escuela, a los alumnos graduados.

COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS

En diciembre del año anterior se graduaron doce señoritas en la Sección Comercial del Colegio Superior de Señoritas de esta ciudad. Esta graduación reviste un significado importante. Creo, de modo sincero, que es tiempo ya de que la mujer entre a cooperar en la vida comercial, en aquellos puestos que hasta hoy han sido privilegio de los hombres. En otros países la cooperación de la mujer, en esos puestos, es no solo solicitada sino indispensable. La Cámara creyó muy oportuno hacer un homenaje, en sus salones, a las Señoritas graduadas, y en la noche del 21 de Diciembre celebró una recepción en su honor. Al mismo tiempo les extendió un Diploma Especial a las siguientes graduadas:

Dora Brenes, Mary Aguilar, Claudia Alfaro, Leticia Gel, Marta Sáenz, María del R. Borges,

Alicia Geiraud, Beatriz Moiso, Luz Coto, Ada García, Dora Blanco y Angela Balma.

Banquete a don Tomás Soley Güell

Esta Cámara siempre ha reconocido la importante labor del Sr. don Tomás Soley Güell, como Ministro de Hacienda. Sus trabajos eficientes no pueden ser desconocidos por nadie. El ha puesto en el carril del orden nuestras finanzas públicas. El, por fin, ha organizado y reorganizado, en lo de su ramo, como no lo ha hecho Ministro de Hacienda alguno antes. Como un homenaje de reconocimiento de sus servicios, al terminar su período, el año anterior, esta Cámara inició una fiesta en su honor. Se organizó un Banquete que tuvo efecto en el Hotel Francés, y al cual asistieron todos los principales elementos de nuestro comercio y de nuestra sociedad. La fiesta resultó espléndida y digna del objeto a que se dedicó.

In Memoriam Tenemos que lamentar la desaparición de tres de nuestros compañeros en el curso del presente año:

Don Gerónimo Pagés, quien fué nuestro primer Presidente.
Don Enrique Courcelle
" Mauuel V. Blanco.

Elevemos un recuerdo cariñoso por estos buenos amigos y hagamos votos sinceros por su paz eterna.

Servicios En la Primera Sesión de la Junta Directiva que cesa en sus funciones, celebrada el día 29 de Enero de 1924, se acordó: en atención a los buenos servicios prestados a esta Institución por los Señores don John M. Keith y don José G. Lorente, ex-Presidente y ex-Vicepresidente, respectivamente, se pedirá a la próxima Asamblea General de socios se sirva nombrarles **PREsIDENTES HONORARIOS DE LA INSTITUCION.** Yo os ruego tomar en cuenta este acuerdo y resolver lo que creáis conveniente.

Al terminar mi informe os rindo, una vez más, las gracias por el inmerecido honor que me hicisteis al nombrarme Presidente de esta Institución, por la cual he trabajado con verdadero cariño e interés, y os saludo deseandoos mucha prosperidad, y a la nueva Junta Directiva, que hoy nombra réis, el más completo acierto en sus funciones para que la Cámara de Comercio de Costa Rica siga siendo lo que hasta hoy ha sido: honra de las Instituciones Nacionales.

RINCON HUMORISTICO

Currincherías puntarenenses

El verano es una pura verbena, así como la gente chic de los españoles, toma rumbo a los balnearios de San Sebastián o de Biarritz; la gente tica de todas condiciones desfila por los balnearios de Puntarenas; la gente de moda por recreo, otros por tarambanada y otros por robar; por que decir verdad me apremia, que a los baños hay que llegar con una ratonera en cada bolsillo o ropa sin los idem.

Ya principia la animación: en cada tren ordinario (no hay finos) que arriba llegan visitantes y *visitantas* anhelosos de sudar y de playar. Como primera nota graciosa, son los saludos en la estación terminal; tanto los que llegan como los que esperan, están pegajosos de sudor y al darse el beso ñiñal del saludo toman caracter de sinapismo de mostaza.

Los diálogos, las memorias y la repartición de los encargos menudean. En esta época no hay que decir: "voy para Puntarenas" porque a todo el mundo se le ocurre mandar "un encargo".

Un día de estos ví en la estación del puerto una niña josefina gordita y más colorada que un cangrejo del estero, la cual esperaba a una pobre vecina que tenía que entregarle un paquete que le enviaban sus familiares, el que sin tardanza pusieron en sus manos pero solo el envoltorio, porque lo que le mandaron fué mantequilla y de ella solo el nombre llegó impreso en el papel; naturalmente con tanto calor se fundió. La pobre señora portadora de aquella grasa lo que recibió fué un insulto

por todo agradecimiento; el pobre un tanto apenada dijo a la niña: "a su mamá le olvidé mandarme a la estación un embudo y la botella, con tanto sol no hay quien no se revenga" Realmente soy testigo que hasta sudaba a chorros la vaca que atestiguaba el trade mark de la susodicha mantequilla.

En Puntarenas se ve lo mismo que hace cincuenta años, con la diferencia que en aquellos tiempos se comían y se bebía mejor y más barato, ahora por todo movimiento es una "peseta", por llevar la balija al hotel una peseta, por una limonada, una peseta por una vuelta en bote, una peseta, por una pipa, una peseta, por blanquear las botas, una peseta, por un gallo en las "mesas-hotel" una peseta y así por el estilo, toda currinchería una peseta.

A mis amigos lectores les aconsejo que si piensan venir traigan su navajita. El visitante pregunta por un barber-shop aseado le indican lo mejor, que es un almacigal de carates.

Oh Puntarenas puerto de los ticos preferido, en tu historia anidas leyendas sugestivas; el aroma de tus resacas provocan al idilio, quisiera que tu mar fuera de carne y hueso para revolcarme en el blanco encaje de su espuma, oh puerto mío ablandale el corazón a la dueña del hotel para que me haga una rebajita,irme este año con ese grato recuerdo para volver en año entrante, como las oscuras golondrinas.

WALDEMAR WALMAR

Puntarenas Enero 1925

Renuncia del Juez Civil de Liberia

De fuente cierta hemos sabido que el Lic don Napoleón Sanabria, Juez Civil de la ciudad de Liberia, elevará la renuncia de su puesto en este mes.

Es probable que ese importante puesto le sea adjudicado al Secretario de la Sala 1ª de Apelaciones, quien se ha distinguido como correcto y necesario empleado.

Ese es puesto muy solicitado, pues además de los \$400 de sueldo el Juez Civil percibe muchas otras fuertes entradas.

Otro cargo y van dos

En un periódico leemos que en la sesión del Congreso en que se discutió la incumbencia de las Municipalidades, el diputado Volio dijo: "... que los Inspectores visitaban poco los pueblos y que cuando llegaban su única conexión la hacían con los maestros y preferentemente con las maestras."

Qué cosas las de Jorgito, decir que sólo con maestras se ponían al habla!

EL DIRECTORIO DE LONDRES

que se publica anualmente ofrece secciones tanto extranjeras como del Reino Unido, con leyendas comerciales en cinco idiomas. Lo cual permite a los comerciantes tener una comunicación directa entre sí con los

Centros manufactureros

de Londres y de provincias, así como de Irlanda, el continente europeo y el americano.

El libro contiene 300.000 nombres y direcciones, con otros tantos detalles clasificados bajo un número que excede de 3.000 títulos, incluyendo comerciantes exportadores con detalles de los artículos que embarcan y de mercados coloniales y extranjeros.

Líneas de vapores

que tienen conexión con los puertos por donde se exporta e indicando las salidas aproximadas de dichos vapores.

Avisos de firmas que desean extender sus conexiones y que

Buscan agentes

pueden insertarse en el libro al precio de una libra y diez chelines por cada título, resultando por 16 libras la página entera.

EL DIRECTORIO es de un valor inapreciable para todos los interesados en el comercio marítimo y se enviará un ejemplar de él por paquete postal al recibo de dos libras, remitidas por giro postal, letra de cambio a la vista, etc.

Dirigirse a

The London Directory Co. Ltd.

25 Abchurch Lane

Londres E. C. 4, Inglaterra

Negocio establecido en 1814

Borrasé Hnos.

TEMAS SENCILLOS

EL ACTUAL PRESIDENTE DE MEXICO

Es cierto que el hecho de estar México a la par de por medio con los Estados Unidos, hace que en este país cualquier Presidente que sea allí elegido reciba considerable atención y publicidad. Un Presidente de Argentina o de Chile o de Uruguay por grande que sea la personalidad que tenga, por muy intensa y significativa que sea su labor, no recibirá jamás aquí la publicidad que provocaría aun el menos pintoresco Presidente de México.

Pero en el caso de Plutarco Elías Calles, el actual Presidente de México para el próximo período se juntan las dos circunstancias para que la prensa de este país tenga con frecuencia su nombre en primera página.

Esta crónica tiene por objeto, más que dar impresiones personales acerca del Presidente electo, mostrarlo tal como lo ven los periodistas de este país, que son el crisol a través del cual lo ve el país entero.

Escribe un periodista norteamericano:

Un chicleo de hombros rudos y rostro severo iba por las calles de Guaymas arrastrando su cargamento de agua, gritando a toda boca: "Agua fresca, agua fresca". Las dueñas de casa lo llamaban; hacían llenar sus jarros dejando unos cuantos centavos en sus manos, y él seguía su marcha, gritando: "Agua fresca, agua fresca".

Esto ocurría hace treinta y cinco o cuarenta años. Hoy ese niño ha llegado a ser el General Plutarco Elías Calles, Presidente electo de la República de México.

Tal como Lincoln leía sus libros a la luz que daba el aceite de una ramita de pino, Plutarco Calles, cuando no pregónaba su agua fresca en las calles, estaba sumergido en sus estudios. Como logró hacerlo, cómo se procuraba los libros, no es parte de esta historia. Pero el hecho es que estudiaba a la vez que se ganaba el pan y que llegó a ser un maestro de escuela.

Desde entonces, dirigido por una voluntad dinámica, devoto ardiente de los principios venerados de la democracia puestos de relieve por la revolución de Madero Plutarco Calles llegó a ser un líder de las ideas avanzadas, un jefe militar de brillante capacidad, un estadista progresista y equilibrado y es elegido hoy primer ciudadano de su patria.

Sus actividades más importantes principiaron cuando Victoriano de la Huerta quiso hacerse dictador. Calles se puso al lado de Carranza, quien lo nombró Ministro de Comercio al organizar su primer Gabinete.

Calles tiene la visión de un filósofo y algo de la imaginación de un poeta; pero su cualidad primordial es la potencia de su voluntad, combinada con una comprensión de lo que es práctico, de lo que es posible, lo que hace de él precisamente el

hombre que México necesita como primer mandatario. "Soy un amigo del obrero dice: deseo su progreso; deseo que todo el pueblo avance física y moralmente y creo que nuestros obreros deben tener lo suficiente para vivir decentemente, para que eduquen a sus hijos y para ser verdaderos hombres."

Calles es inflexible en lo que se refiere a la reforma agraria, a la subdivisión de la tierra. Pero no va a proceder de acuerdo con principios teóricos, sino ajustándose a las posibilidades prácticas, lastimando en forma mínima los intereses de los actuales terratenientes.

Las ambiciones de Plutarco Calles no son las de Lenin o un Trotzki; son más bien las ambiciones de un Lincoln latino. Al comparar a Calles con Lincoln no quiero ensalzar indebidamente al Presidente electo de México. Ha cometido errores y cometerá otros. Pero tiene sobre los demás políticos mejicanos la ventaja de conocer los Estados Unidos y la Europa, de conocer bien las verdaderas realidades. Es un apóstol, pero es a la vez un hombre de experiencia.

Tanerado Pinochet

Notas de Alajuelita

Hay muchos años no vemos una fiesta tan ordenada como ésta. No hubo absolutamente nada que lamentar. La concurrencia fué inmensa como no lo esperábamos por tratarse de jueves pero no por eso fué menos que el año pasado. Distinguidas personas estuvieron entre nosotros: El Sr. Ministro de Instrucción con varios amigos visitó el nuevo edificio escolar que está en construcción, fué recibido por la Junta de Educación en casa del director. También estuvo entre nosotros el Lic. don Andrés Venegas, Lic. don Tobías Gutiérrez, el Director Gral. de Policía, el Primer Comandante de la 1ª Sec., el Segundo Comandante de la 2ª Sec. y su Srlo., don Carlos Mouge N., don Max Keffler y otros más que por el momento no recuerdo.

Fuó en lo monetario también muy espléndida la fiesta. En la Iglesia se recogió \$6382 de solo el propio día quince y en el comercio, hubo establecimiento que cerró a medio día porque no tenía ya qué vender.

En cuanto a autoridades es de advertir que fueron muy activas y el Jefe Político impartió órdenes muy severas contra el juego y los abusos. Cumplió con rectitud y ordenó como un verdadero jefe.

Vecinos de Santa Ana estuvieron entre nosotros alojándose en casa del Secretario de la Jefatura quien les prestó todo el auxilio que estuvo a su alcance.

NOTA BLANCA

Llenos de angustia el corazón y los ojos de lágrimas escribimos esta nota consignando el fallecimiento de Luisita Jiménez Moreno, en la alborada de su vida eran las nubes oro y rosa para ella, dulces sonrisas acariciadoras el afecto y amor que todos la tributábamos.

Cuando eran sus quince años quince lirios abiertos a las miradas del Dios bueno que hoy la lleva consigo, su alma, irizada al sol de su bondad y su dulzura, abandona el mundo y deja sumidos en cruel dolor a sus padres y a aquellos que gozaron el don precioso de su amistad.

Blancas guirnaldas que se destajen mustias al calor de nuestras lágrimas, sean estas

líneas—pálido reflejo de la amargura que nos posee—balsamo que llegue al corazón de sus familiares y los haga recordar que en los altos designios de Dios estaba el arrebatarles la hijita dulce y amantísima.

Los funerales de Luisita Jiménez Moreno se celebraron hoy en la Iglesia de la Soledad siendo extraordinariamente concurridos como demostración del afecto que nuestra sociedad sentía por ella.

Al consignar esta triste nota damos nuestro pésame a sus padres don Franklin Jiménez y doña Luisa Moreno de Jiménez, a sus abuelita doña Clara Moreno v. de Cañas, a sus hermanos y demás familiares.

NOTAS DE LIMON

Nuevamente ha sido abierta la planta de la piña, pues está la cosecha otra vez en su apogeo y este año se calcula en más de trescientas hectáreas lo sembrado. Así es que las muchachas que se dedican al trabajo en aquel departamento están de plácemes, sudando aforos por recolectar su puñadito de dólares aunque tengan que sudar la gota y privarse hasta del jalón porque el trabajo no les permite ninguna distracción. Ha habido ocasio es de preparar hasta

diez mil piñas, que ya no es poca tarea.

—Por disposición de Mr. Terrys, los pagos quincenales de la Northern seguirán efectuándose los sábados en vez de los lunes.

Como los sábados se trabaja en aquel departamento solo medio día, esta medida redundará en beneficio de la Compañía y también del trabajador, que siempre anda corre que te alcanzo, pues se le anticipó su salario.

—Los bautismos de año pasado fueron 374 así: 193 naturales y 58 legítimos. Sobre esto versó la plática del domingo y considera el señor Obispo que es demasiado al estado de desmoralización a que hemos llegado.

Por lo que amonestó severamente a las incautas muchachas y a los padres de familia a quienes considera muy culpables de ese estado. Dijo que el no quería oír más quejas de esos asuntos y que el que hace sus tortas debe comérselas.

Nos parecen bastante razonables los conceptos de Moseñor Blessing.

—Entre nosotros se encuentran: don Tomás de la Guardia, don Romón Mata y señora, don Rigoberto Ventimilla, doña Brígida de Berahona, don Astides Agüero y la señorita Angela Soto.

—Completamente restablecidos se encuentran el señor Gobernador don Antonio Segura y el simpático chiquitín de don Carlos Ml. Fernández.

Corresponsal

A D. Glodomiro Urcuyo

Vimos la cartita que Ud. tuvo la atención de dirigir al Sr. Director de "La Nueva Prensa" contestando los comentarios que en la edición del martes de este mismo mesPERTINO hicimos al redactor de frases suyas lanzadas con motivo de la retención de los marinos yanqui en Managua, y sus declaraciones nos surgieron estos nuevos apuntes que deseamos que Ud. lea sin el prejuicio de juzgarnos desorientados respecto de los asuntos políticos d Nicaragua.

Nunca hemos dejado de reconocer que existe un sentimiento público en Nicaragua con respecto a la soberanía nacional, sentimiento diametralmente manifestado en diferentes ocasiones, y precisamente por eso cabe la protesta contra los políticos, no contra el pueblo, que proceden tomando una orientación diametralmente opuesta a ese sentimiento público.

Como Ud., señor Urcuyo, tenemos plena confianza en que el pueblo de Nicaragua seccionado por la experiencia puede mantener con decoro su gobierno libre, quienes quiera que sean las personas que lo integren elegidas por él mismo; y eso es

un argumento sólido que Ud. nos brinda para ratificar que sólo por el camino de la usurpación de los derechos populares colgando a media asta la bandera de principios que tanto nos entusiasmó, es como puede pedirse o aceptarse sin protesta la mantención de soldados extranjeros cuando acaba de inaugurarse un gobierno con fuerte apoyo en la opinión pública.

Por otra parte, y con el mayor respeto lo instamos a reconsiderar este punto, tenemos que manifestar a Ud., señor Urcuyo, que si es verdad que en el pueblo nicaragüense prevalece un sentimiento de simpatía hacia la salida de los marinos, no lo es que reconozca nadie honradamente que la influencia moral norteamericana favorezca la evolución de Nicaragua hacia el progreso. Sin embargo, si el señor Urcuyo puede probarnos lo contrario se lo agradeceríamos.

Para terminar rogamos al señor Urcuyo leer los comentarios que el Diario de Costa Rica de ayer contiene relativos a la situación actual de Nicaragua frente al problema de la intervención yanqui.

CAPRINGA

Notas de Turrialba

Deportivas

Una interesante partida de fútbol tuvo verificativo el domingo 18 de enero en la Plaza de Paraíso.

El match en referencia lo jugaron las primeras divisiones del "Club Sport Turrialba" y del "Almirante" de Oro.

La partida dió principio a las tres y media de la tarde habiendo un numeroso público que entusiasmado seguía las peripecias del juego.

Todos los jugadores a nuestro juicio, se portaron a la altura de sus capacidades deportivas, durante el juego; y en el principio de éste, era cosa difícil predecir cual triunfaría, no obstante que el equipo de Turrialba se llevaba el primer tanto.

Podimos observar la superioridad del equipo turrialbeño, desde el final del primer tiempo, en el cual se marcó otro punto.

Al final del match surgieron entre los jugadores y el señor Juez don Eugenio Corrales algunas diferencias, pero pronto fué normalizada la armonía.

El resultado fué: Turrialba 5 puntos Almirante, 1 punto.

Corresponsal

Las estampillas de Bolívar y Nicoya y los sobres sellados

Los sellos de correo emitidos como homenaje al Libertador Simón Bolívar y en celebración del Centenario de la incorporación de Nicoya deberían cesar de circular los primeros del 28 de Febrero y los primeros del 20 de Julio del año en curso. Pero por decreto se ha

Valiosa adquisición

Hemos tenido oportunidad de ver un "paso" que de Alemania hizo venir el señor cura.

El paso en conjunto consta de 18 piezas: el Niño, la Virgen, San José, reyes, pastores y algunos animales.

Esta obra por su tamaño y por el arte que su ejecución tiene cuesta alrededor de ochocientos colones.

Disposición no atendida

Hay algunos días a el Jefe Político fijó un término de tiempo para proceder al exterminio de los perros que no estuvieren matriculados.

No por esa ley hemos dejado de ver muchos perros famélicos en las calles que a estas horas estarían mejor en poder de los indios de Chirripó que tan amenudo nos visitan ahora.

Hogar de plácemes

A saturar con sus sonrisas el ambiente del hogar de don Enrique Obando y de su señora doña Zoila de Obando, ha venido una linda chiquilla para quien le deseamos mil felicidades.

autorizado la circulación de esos sellos durante todo el año, así como los resellados para la Cruz Roja.

También se permite la circulación de los antiguos sobres sellados con el escudo de Costa Rica y con un valor facial de 0.05, 0.10, y 0.20.

SECCION DE LA LIGA FEMINISTA

Por ANGELA ACUÑA

La Liga Feminista Costarricense, rama de La Liga Internacional de Mujeres Ibéricas e Hispanoamericanas y de La Cruzada de Mujeres Españolas, galantemente invitada por el Cuerpo de Redacción de la Nueva Prensa, vuelve hoy a sus labores periodísticas, con el fin de tener a la Sociedad Costarricense al tanto del movimiento en pro de la Mujer Latina, y abre su Sección con el entusiasmo de otros días, y en la esperanza de que, los nuevos triunfos de las mujeres de la Raza Hispana, despertarán en las damas de esta tierra fé y cariño por la causa que, tan valientemente, da su vuelta al mundo.

Feminismo Internacional y la Revista "Raza"
Doña Elena Arizmendi, la culta e inteligente dama de la Gran Patria Azteca, fundadora de la Liga Internacional de Mujeres Ibéricas e Hispanoamericanas, nos comunicó en su oportunidad que, por motivos de salud, no podría continuar la publicación de la Revista "Feminismo Internacional" por ella fundada, y órgano de nuestra Liga, la que pasará a España a ilustrar las páginas de "La Revista de la Raza" y que en ella tendría nuestra Agrupación lugar importante para sus publicaciones.

La Revista antes dicha ha llegado a nuestro poder, con material selecto, y en la sección que nos corresponde aparecen las noticias de nuestros triunfos y los escritos de inteligentes mujeres.

En esta Sección podrán colaborar las escritoras costarricenses que formen parte de nuestra Liga. Las columnas de la Revista las pone a nuestras órdenes su distinguido Director don Ramón de la Cruz.

La Revista de la Raza circula con profusión en los países de la América Latina, a donde la Liga forma ya una verdadera Federación Femenina. En España y Portugal este órgano periodístico cuenta con centenares de suscritores.

El Libro de Adelia Di Carlo.

La periodista argentina, bien conocida en las letras no sólo de su patria sino en toda la América Española, ha publicado recientemente un libro, muy femenino tratando de las labores de la mujer, escrito en lenguaje florido, con una pericia y una serie de datos interesantes que denotan su extensa cultura y sus conocimientos en la materia. La señorita Di Carlo esta al frente de la Liga en Buenos Aires.

El señor Sánchez Bustamante, ex Ministro de Bolivia, visita en Madrid la Sede de la Liga Internacional de Mujeres Ibéricas e Hispanoamericanas. El señor Sánchez Bustamante, ilustre político, de gran talento visitó las oficinas centrales de la Liga, y oyó con entusiasmo las referencias que se le daban con respecto a los progresos de nuestra Asociación.

Son muchas ya las personas ilustres que siguen el movimiento progresista de nuestra Liga, y que cultivan buenas relaciones con las socias y colaboran con ellas por el feliz éxito de tan valiente causa.

Las COMIDAS-CONCIERTO
del HOTEL EUROPA, los Jueves y Domingos son el deleite de la gente de gusto.

La Mejor Orquesta de la capital

Sobre el censo de la Compañía Hidroeléctrica Nacional

A propósito del censo que la Compañía Nacional Hidroeléctrica está levantando entre los abonados a las compañías que actualmente suministran fluido eléctrico a los vecinos de esta capital, y que se hace por medio de cupones que nosotros insertamos todos los días en nuestras ediciones, tenemos sabido que algunos abonados no envían el sudodicho cupón a la Gerencia de la Hidroeléctrica por temor de que les sea suspendido el servicio.

Debemos decir que los abonados que por tal motivo no la hayan hecho pueden llenar y enviar su cupón pues la empresa guarda toda reserva sobre esto y considerando los cupones llenos como absolutamente confidenciales.

Además, ninguna compañía eléctrica puede cortar o suspender el servicio a ninguno de sus abonados mientras éstos hagan sus debidos pagos con toda puntualidad.

La Compañía Nacional Hidroeléctrica quiere que todos los vecinos de la capital tengan un servicio absolutamente eficiente y es por eso que desea tener los más completos detalles de la fuerza eléctrica que los vecinos necesitan a diario. Como se

puede ver, el trabajo que se toma esa Compañía, cuyo buen éxito está asegurado, redundará en beneficio de la comunidad capitalina que en no lejano día podrá recibir los servicios de la Hidroeléctrica con toda regularidad.

Esa empresa, a la que siempre hemos mirado con entera simpatía puesto que viene a destruir lo especie de trust que las compañías actualmente establecidas tienen—estableciendo una competencia que redundará en directo beneficio del público—está procediendo en sus trabajos conforme a los últimos adelantos en la ciencia de la electricidad aplicada a la industria.

Sus plantas y sus instalaciones son verdadera seguridad, no sólo para la vida de sus empleados y de los habitantes de la capital, sino para el confort y satisfacción de sus abonados.

Así, pues, recomendamos a los abonados a fuerza eléctrica que no dejen de llenar su cupón, no olvidando que esos cupones son considerados confidenciales y la Gerencia de la empresa no hará más que recoger los datos que en ellos se han de escribir, especificados con claridad, destruyéndolos después.

El lamentable suceso de ayer Un estimable joven de esta capital es herido de una cuchillada

Ayer a las 14 horas ocurrió un lamentable suceso en la cantina "El Nacional", situado al Oeste de la Alcaidía.

El Secretario de la Alcaldía lo es el muy estimable joven don Rafael Meza Salazar, a quien sus antecedentes libran y enaltecen, como honrado, culto, e incapaz, por lo tanto, de tolerar una villanía. El joven Meza se encontraba en la mencionada cantina comprando cigarrillos, cuando a ese sitio llegó el individuo Manuel Durán.

Este Durán había antes tenido un incidente con el señor padre del joven Meza y del cual dimos cuenta en nuestra edición de ayer. Naturalmente se produjo

ligerísima discusión de la cual se pasó a hechos más graves.

Al atacarse naturalmente Durán dió una cuchillada en la región intercostal al joven Meza, que tardará nueve días para sanar. Inmediatamente fué atendido por amigos que reprobaban la cobardía de acción de Durán, pues Meza es querido de todos los que le conocen por su nobleza de corazón.

Lamentamos profundamente lo ocurrido al joven Meza a quien conocemos y estimamos en lo que vale y esperamos que la justicia siga su natural curso confiadamente en que ella sabrá castigar.

COMO EN RUSIA

Muy dolorosa es la noticia que nos llega referente al cierre de muchas escuelas en la Provincia de Guanacaste.

Se da como razón para tal desacertado proceder que el presupuesto señalado a cada Inspector no alcanza para el sostenimiento de las plazas de maestros.

Esto nos parece, además de ser un caso insólito, un

atentado a la cultura de la región guanacasteca digna de mayor atención cultural.

Lo que creemos lógico, a ser verdad tal informe, es pedir a la Cámara el aumento respectivo y algo más para la apertura más bien de nuevas aulas.

Qué hay de esto don Napoleón?

DON ERNESTO QUIROS VA A PANAMA

Don Ernesto Quirós, Secretario de la Cruz Roja Costarricense, sale el lunes próximo para Panamá en viaje de recreo y salud, a pasar sus vacaciones de verano.

El señor Quirós lleva la

representación de la Cruz Roja de Costa Rica ante la vecina República del Sur.

Deseamos al señor Quirós feliz viaje y buen éxito en su representación.

Borrasé Hnos.

Camino de Cartago a Santa María

Con mi estilo hueco—clasificado por un clásico de la lengua española—sin florios literarios, ni flores retóricas, huyendo de las citas sacadas de libros mal leídos y peor comprendidos que nos encajan a cada triquitraque, para que no se me tnga como polilla de biblioteca y sin ver espejismos en desierto, que son los sofismos de que nos hablan los zotes de las letras y que a cada paso cometen en sus escritos que no resisten un análisis lógico y tomando por base la observación personal de las cosas; vengo a darle de nuevo al pandero de los caminos, sin aspirar a glorias literarias, que bien sé que somos muchos los escribidores y pocos los escritores. Guiándome tan sólo el bien de la comunidad.

Los fuertes temporales, la flojedad de la tierra por los movimientos sísmicos y el haber picado los caminos cuando estábamos en pleno invierno del año pasado, trajo por consecuencia la descomposición de la carretera nacional de San José a Santa María, como nunca se había visto en tiempos atrás se convirtió en un fangal y con unos atoyaderos y baches que los pacientes bueyes ni con la carreta vacía podían transitar llegando a valer el transporte de una arroba de carga hasta (dos colones y medio) y en los últimos meses del año ningún precio se conseguían boyeros que hicieran la travesía por ser completamente imposible, quedando aquella aldea materialmente aislada de la Meseta Central al extremo que marienses y algunos marqueños hacían sus viajes a caballo y llevaban las mercaderías a lomo de bestias de aquella región a Cartago.

Sr. Presidente de la Corte

Con todo respeto me permito preguntar a Ud., ¿ha visto Ud. hoy en "La Gaceta" la reorganización del personal subalterno del Ministerio de Gobernación?

Escribiente 1º.....	¢ 190
" 2º.....	190
" 3º.....	175
" 4º.....	150
Archivero.....	170

Mientras que en esta Corte.

Escribiente 1º gana...	¢ 115
" 2º.....	115
" 3º.....	90
" 4º.....	90
" 5º.....	90

Podrá un escribiente, don Nicolás, ¡por amor de Dios!, vivir en estas condiciones? Yo estoy seguro de que si Ud. remedia esta tremenda injusticia, esta horrible inconsecuencia, en el acto será oído.

PERPLEJO

de Palo Blanco, nor Gavino y Tarrazú o se falseara, la vía un poco y se le compra a la sucesión de don Enrique Muñoz el paso por su finca para vadear en invierno sin peligro en el río Tarazú y se llegara a construir un carretera buena, con seguridad que los marienses harían sus viajes por Cartago, por la economía del trayecto, que es economía en tiempo y trabajo.

Las Municipalidades de Cartago, Desamparados y Tarrazú podían aunar sus esfuerzos para que la Secretaría de Fomento las auxiliaran en arreglar este camino y así quedarían expeditas dos vías para que cuando una no diera paso se pudiera sin ningún peligro hacer uso de la otra.

En vale la pena que los marienses mediten un poco en este asunto, que las lecciones pretéritas deben aprovecharse para el futuro.

Nigel Landfoser.

Nota: Al falderillo que a espaldas siempre me muerdo los talones con su viperina lengua y escritos, que guarde su inmundicia y asquerosa baba de reptil, que no soy sombra propicia a la gloria que anhela.

Vale.

De Heredia

De orden del activo Subsecretario de Salubridad Pública, y en comisión especial por cuenta del Gobierno, salió el miércoles en la mañana para San Ramón, el reputado médico don Benigno D. Tamayo, quien va a combatir una epidemia que se ha presentado en aquella ciudad con caracteres alarmantes. El querido Dr. Tamayo, que con tanta solicitud viene desempeñando las medicaturas del pueblo de Santo Domingo y San Isidro, las dejó temporalmente por encargo del Dr. don Solís Núñez, para trasladarse a San Ramón, donde todo el pueblo lo pidió. Conocidas las simpatías que allá tiene el Dr. Tamayo, no dudamos que tomará más interés por desterrar esa peste, lo que conseguirá pronto, conocida su ciencia y actividad.

Muy grata permanencia le deseamos al famoso médico y Dios quiera que pronto se tranquilicen aquellas pobres gentes, a la vez que felicitamos al Sr. Núñez por su celo y humanidad.

Corresponsal

El cambio

New York.....	400 1/2
Londres.....	383
París.....	109 >
España.....	235 >
Italia.....	83 >
Suiza.....	386 >
Bélgica.....	102 >
Berlín.....	400 >
Amsterdam.....	40 1/2



Miscelánea política de Heredia

Los regidores González y Arias parece que han abandonado sus curules en la Municipalidad ahora que el asunto reconstrucción del Mercado requiere sus luces, pues la Compañía no da señales de vida. Porqué se irán tan a destiempo?

—Algunos corresponsales no cesan en estar postulando candidatos a diputados a su sabor; lo malo es que luego venden las gacetas a sus víctimas que salen en la tra de molde.

—La combinación Jiménez-Volio parece resuelta a que su papeleta la integren don Alfredo González como propietario, don Bernardo Benavides y don Antonio Gutiérrez, como suplentes, todos abogados. Lo que, según se dice, no aceptan los

Solera del Norte, pues a Chango también le ha llegado también el olor a queso. Al agricolismo quieren replegarse algunos, quienes en vez de pagar matrícula desean o pretenden formar en primera fila. Y Lizano Ulloa la lanzadera del echandismo?

—Carlos Lizano mira, oye y calla. Sólo hemos podido sacarle que no aceptará sino la justicia en la designación de candidato, porque considera que una diputación debe ganársela quien la desee; y no está dispuesto a que se le regale a nadie.

Todo lo expuesto indica que el cotarro se revolverá a su tiempo porque hay muchos aspirantes con los cinco mil colones hechos un nudo.

Corresponsal Político

LA GRAN VIA Bacalao Noruego legítimo, con o sin espinas

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

TELEFONO 754

De la Sociedad de Seguros de Vida

Según el informe del señor Presidente de la Sociedad, el número de socios aumentó en el año de 1924 en 71. La Sociedad cuenta, pues, con 1904 socios cotizantes.

“El aumento constante de socios, dice el Informe, ha constituido nuestra mayor preocupación durante el año, pues si bien ese aumento debiera, por el contrario producción satisfacción, es lo cierto, que a mayor número de socios, mayor será también el número de defun-

ciones a cobrar y eco comienza ya a constituir una carga sobre todo para los cotizantes, pobres”.

Este problema fué planteado hace algún tiempo y el Presidente de la Sociedad en aquel entonces, Lic. don Mariano Alvarez Melgar, trató, inútilmente de solucionarlo. Así, pues, será la actual Directiva la que se encargue de ese problema.

La Sociedad tiene un saldo al Haber en el Banco Internacional, de \$ 598671.

A NUESTROS AGENTES Y CORRESPONSALES

Esta empresa ruega a sus agentes y corresponsales en todo el país, se sirvan enviar nota a la redacción de “La Nueva Prensa” de las familias veraneantes en sus localidades para así cooperar con la Administración en la distribución del periódico al mismo tiempo que para dar una amplia información de todos los pueblos.

Igualmente serán servidos de enviar alguna reseña de las fiestas que se organicen, ya que ello es interesante en cada localidad.

Con los Suscritores

Asimismo, las familias que abandonen temporalmente su residencia, pueden informarnos de su nueva dirección donde gusten que les enviemos el periódico, ya que nuestro servicio de agentes es completo en toda la República.

Hemos recibido

Informe de la Soc. de Seguros de Vida, presentada a la asamblea general el 11 del corriente por el Presidente de la Soc. Dr. Francisco A. Segreda.

Régimen Municipal Tests leída ante el Colegio de abogados el 23 de diciembre por el joven Alfonso M. Guzman al optar al título de Lic. en Leyes.

Apuntes sobre democracia. Tests leída por el joven don Jorge Calzada Bolandi al optar al título de Licenciado en Leyes.

Damos las gracias.

Detalle

Escolar de

San José

Se dan los últimos toques en los trámites sobre el detalle escolar de San José.

En La Gaceta se han publicado dos listas de personas que ya han pagado su respectiva contribución. Sin esperar a que el negocio acabe su tramitación.

Esto dice mucho del civismo de las personas.

Notas de Santa Bárbara de Heredia

Boda González-Murillo

Entre los acontecimientos sociales que se han efectuado en esta temporada veraniega, está en primera línea el enlace de la simpática y culta pareja, nuestros amigos, la espiritual señorita América Murillo y el cumplido caballero don Feliciano González; el desposorio se verificó en nuestra Parroquia e impartió la bendición nupcial el reverendo Rector del Seminario, quien estaba por estos lares en amigable visita de nuestro Párroco.

Apadrinaron la gentil pareja los cultos caballeros y damas siguientes: don Alberto Sánchez y señorita Fredesbinda Jiménez, don Francisco Murillo y señora, don Jorge Porras y señorita Orfilia Arguedas, don Ismael Rivera y señora, don Eduardo Vargas y señorita Virginia Vargas, don Nestal Carvajal y señorita Adelia Portugal, don Juan Vargas y señora, don León Hidalgo y señora y don Inocente Barrantes y señora.

Una vez terminadas las ceremonias religiosas, los novios y los padrinos desfilaron del templo al salón teatro, en donde los esperaba selecto número de caballeros y señoritas para rendir homenaje a la nueva pareja; en efecto aquel salón era un verdadero nido de poesía: flores, perfumes y hadas; aquel cuadro tan decorado con guirnalda, ramilletes y búcaros, convidaba a soñar y danzar!...

La orquesta esparció sus rítmicas notas y aquella multitud de jóvenes llenos de alegría se entregaron al baile.

Después de la primera emoción de aquel sport divino, los galantes jóvenes invitaron a sus bellas parejas al bufet, en donde se les obsequió con helados, tosteles, confites y vinos; en esa forma simpática continuó el baile, reinando entre los convidados la cordialidad más amena y el entusiasmo más febril en esa hermosa noche tan llena de idilios y de recuerdos!...

Entre los concurrentes al baile anoté las distinguidas señoras, señoritas y caballeros:

Elisa Soto, Virgita y Carmen Vargas, Alicia y Aurora Cortés, Adelia Salazar, Marina Zúñiga, Blanca Valverde, María Ester, Lía y Luisa Arias, Bibina Córrova, Ar-

gentina Valverde, Fredesbinda Jiménez, Orfilia Arguedas, María Alfaro, Vitalia Herrera, Zulema Soto, Rogelia Herrera, Amelia Soto, Adelia Portugal, Angélica Arias, Amelia Ugalde, Dora Mejía, Susana Ugalde, Rosa Villalobos, Luz Mejía, Dorila y Rosa Murillo, Edelmira Salazar, Ismael Rivera y señora, León Hidalgo y señora, Juan Vargas y señora, Saturnino Alvarez y señora, Jesús Jiménez y señora, V. M. Valverde y señora, Juan Alfaro y señora, Miguel Carvajal y señora, Aristides Murillo y señora, Inocente Barrantes y señora, Floriberto Murillo y señora, Juan F. Cortés y señora, Celso Soto y señora, Francisco Murillo y señora, Raúl Cortés, Jorge Porras, Alberto Sánchez, Rubén González, Rafael Morera, Nestal Morera, Federico Salazar, Rafael Corrales, Nestal Carvajal, Raúl Mejía, Francisco Arlas, Rufino Soto, Floriberto Alfaro, Nestal Arias, Antonio Rojas, Luis y Juan Segura, Manuel Villalobos, Rafael A. Segura, José y Milton Núñez, Milton Valverde, Rafael Murillo, José Núñez y Celestino Mejía.

Con esta concurrencia finalizó el acto hermoso, que cerró con broche de oro aquella noche tan llena de recuerdos, y con estas frases hijas legítimas de mi amistad sincera, deseo que ellas tengan un eco en las almas gemelas de los nuevos contrayentes; que el cielo de la felicidad cubra de dichas ese hogar risueño.

SARCOFAGO

Busque lo mejor

Lo barato sale caro, dice un viejo y cierto refrán. Pero cuando lo que se obtiene a bajo precio es cuidadosamente examinado y se ve que la calidad superior de la mercadería está en relación inversa con el bajo precio de ella, el viejo y cierto refrán falla.

Tal cosa sucede con la variedad de artículos para señoras, caballeros y niños que ofrece la tienda el Barattillo de Cartago, de A. Brenes y C^o, a precios reducidos.

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, iraguayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón León h.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington
Apartado 1197 - San José

ACEITE para auto a \$ 4-00 Galón

Alfombras de Hule para Baños y Cocinas a \$ 10-00 cada uno

Maquinas de Sumar

A UN PRECIO SIN COMPETENCIA

DONDE

Bolaños & Ulloa

50 varas al Oeste de la Botica Francesa

La crisis sísmica

Según los registros del Observatorio que controla bien el profesor don Rafael Tristán, la crisis sísmica no ha disminuído sino que al contrario toma mayores proporciones día a día. Para hacer esta afirmación se descartan los datos del día y sólo se toman en cuenta los de las horas de quietud de la noche a fin de no incluir las observaciones que pudieran ser originada por el paso de vehículos por las inme-

diaciones de la plataforma del seismógrafo.

Se cree fundamentalmente que hay dos epicentros, el de Oroquina y otro en el nacimiento del Barranca.

En resumidas cuentas que es esta la continuación de la tempestad de marzo que tuvo su periodo de calma durante el invierno y que ha vuelto a desatar tan pronto como ha entrado el verano.

UNICAS HARINAS DE PRIMERA CALIDAD

Aplanadora x POLVO DE ORO

Don Q x Certificado de Oro x León de Oro

De venta de A. BRESCIANI — San José

FUME ALGO DIFERENTE: RADIO o NUMERO 12

Bautizos efectuados en La Catedral de Alajuela del 1 al 18 de enero

Oscar Cemente, natural de Ana María Solano, ciudad.
 Víctor Manuel, legítimo de Roberto Saura y Elisa Martínez, San José.
 Bienvenida Carmen, legítima de Ernesto Lara y Evangelina Morera, San José.
 Román Angel, legítimo de Rafael Salazar y Esperanza Cedeño, ciudad.
 Leila Claudia, legítima de Hernán Vargas y Sara Vargas, Nuestro Amo.
 María Corina, legítima de Jesús Rojas y María Rojas, Nuestro Amo.
 Carmen Laura, legítima de Gabriel Salas y Florinda Morera, Nuestro Amo.
 Leticia Enstaquia, legítima de Adán Bermúdez y Luisa Morera, San Antonio.
 Guillermo Ramón, natural de Oliva Oviedo, ciudad.
 Juan Antonio, legítimo de David Reyes y Oliva López, San Antonio.
 Dulce María, natural de Fidélna Arias, ciudad.
 Nora, legítima de Héctor González e Isabel Porras, ciudad.

Bliecer Cordero y Ester Jinet, ciudad.
 María Jonel, legítima de Raúl Herrera y Rosa Saborío, La Garita.
 Emilsa Flor, legítima de Jenaro Calvo y Dolores González, Siquiarae.
 Antonia Luz, natural de María Vásquez, Turrucares.
 Antonia María, legítima de Eloy Madrigal y Ester Araya, Siquiarae.
 Elvignis Adeliza, legítima de Francis Samols, y Donatila Soto, ciudad.
 Fabio Allino, legítimo de Faustino Pérez y María Porras, ciudad.
 Jesús José, natural de Ofelia López, ciudad.
 Joaquina Reyes, legítima de Eliseo Calderón y Josefa López, San Antonio.
 Eliecer Frar kin, legítimo de Alfredo Gamboa y Berta Borilla, San José.
 Elisa María, natural de Evangelina Solano, ciudad.

Vencimiento de un contrato

El actual contrato de luz en Orotina vence el año entrante. La Municipalidad ha abierto licitación para aquel servicio con mucha antelación y desea conocer del negociado en su sesión de primero de febrero entrante.

Jorge Luis, legítimo de Rogelio Barquero y Martina Chaves, ciudad.
 Domingo Aedrúbal, legítimo de Domingo González y Hermelinda Herrera, Río Cuarto.
 Socorro Carmelina, legítima de Joaquín Vargas y Benigna Herrera, Nuestro Amo.
 Teófilo David, legítimo de Juan Rojas y Rosa Murillo, San Antonio.
 Marco Aurelio, natural de Isabel Castro, ciudad.
 José Luis, legítimo de Alejandro Molina y Armiota Abarca, ciudad.
 Francisca Eulalia Elide, nat. de Leonor Corrales, ciudad.
 José Samuel, legítimo de Samuel Jiménez y Angelina Sánchez, La Garita.
 Juan Antonio, legítimo de Frolán Castillo y Taira Soto, La Garita.
 Augusto Raúl, legítimo de Joaquín Vargas y María Ugalde, ciudad.
 Ana María, legítima de Ramón Loria y Antonia Corella, Cacao.
 Edith Auristela, legítima de Santana Villalobos y Celina Alvarez, ciudad.
 José Efraín, legítimo de Manuel Sancho y Josefa Arrieta, San José.
 Alicia Marina, legítima de Rafael Loria y Elena Avila, ciudad.
 Luz María, legítima de Rafael Santamaría y María Morales, Tambor.
 Rodrigo Jesús, legítimo de

STUDEBAKER

Excelentes Automóviles de 6 Cilindros



Dos relojes pueden parecer iguales

POR su apariencia, también dos automóviles pueden creerse de la misma calidad. Pero la eficiencia de un coche estriba en sus cualidades internas; lo mismo que la exactitud de un reloj depende de las piedras de su montadura. Las numerosas cualidades del mecanismo del Studebaker, son la razón de los servicios satisfactorios y económicos que millares de ellos dan en todo el mundo. Durante 72 años, la ley inflexible de los fabricantes ha sido *calidad suprema* en la manufactura de los productos Studebaker.

JOSE M. ARCE, San José
 JULIO PEÑA, Cartago

STUDEBAKER ES LA CASA MÁS GRANDE DEL MUNDO EN LA CONSTRUCCIÓN DE AUTOMÓVILES DE CALIDAD

LOS VAGOS

en la Plaza García Flamenco

Atendiendo una exhortación de este diario, lo cual agradecemos, la policía ha estado persiguiendo a los vagos mayores de edad que en horas de trabajo inundan la Plaza García Flamenco de tal modo que desalojan del Play Ground a los niños para quienes está dedicado ese gimnasio. Ayer fueron detenidos

El cuadro de maestros Consideraciones

Empiezan a formar los cuadros de maestros en las inspecciones para organizar el personal docente que servirá las escuelas del país, y los preceptores se presentan solicitando traslados, permutas y nombramientos en las plazas vacantes.

Plausible nos parece la labor de alguno que otro Sr. Inspector o Visitador que está haciendo un estudio minucioso de esas solicitudes para hacer una buena selección y escoger de los maestros buenos los mejores, para garantizar y hacer eficiente el aprovechamiento de la enseñanza en sus respectivos circuitos durante el presente curso lectivo.

Los maestros para los puestos y no los puestos para los maestros; debe ser el lema que debiera adoptarse en nuestra enseñanza primaria para escoger los mejores preparados científicamente, los más cultos, los de conducta moral irreprochable y más consagrados a las labores escolares. Así mejoraría mucho nuestra enseñanza y se rompería con la antigüedad de las recomendaciones, los padrinazgos, las preferencias lugareñas y provinciales y el estar aguar-

algunos de esos individuos y conducidos a la Segunda Sección de Policía.

dando como en las antepasadas de los médicos el orden de entrar al cuadro.

Los buenos elementos serían entonces los que en realidad irán a ocupar los puestos, que de seguro mejorarán nuestra enseñanza primaria, teniendo presente que antes que planes, programas, reglamentos y métodos deben buscarse maestros, pero maestros de verdad.

Nilo de Sabado

Sastrería Americana

Situada frente a la puerta principal del Hotel Francés. Ofrece los mejores caimires de fabricación inglesa, que se importan.

Especial atención a los últimos estilos de Londres, París, y Norteamérica. Juan Piedra y Hermano.

Poco a poco

Todo lo que a nuestro alrededor vemos, sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, dado su atomidad, es lo que forma las diversas substancias, entre ellas están los carbohidratos o sea el azúcar.

Si preguntamos, no a una Universidad, sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos dará el valor alimenticio de muchas substancias, entre ellas: pescado, coles, rabos, tomates, rubia bo, ostiones, etc., y así sabremos que cualquiera de estas, produce un menos calorías que las que puede producir un buen refresco como son los que fabrica "La Cruz Blanca."

Pida refrescos "Cruz Blanca."

Estimable enferma

Se encuentra muy delicada de salud la estimable Sra. doña María Luisa Poveda y de Mora.

Su estado es tal que se teme un desenlace fatal.

Hacemos votos por su mejoría.

NUEVA FERRETERIA

Teléfono 1068

MUÑOZ & VARGAS

Apartado 1277

Situada en la Avenida Central. — 50 varas al Oeste de La Proveedora. — SAN JOSE, C. R.

Surtido completo en materiales de Construcción

Herramientas — Vidrios — Pinturas preparadas, marca "Dos Osos" en latas de 1/2 gal. y 1 gal.
 Pintura en pasta — Aceite de Linaza — Aguarrás, etc.

CONSULTE NUESTROS PRECIOS



BOMBILLAS

OSRAM - A E G - NITRA

Ultimos Modelos

SIN PICO

AL MENUDEO

Y AL POR MAYOR



Koberg y Cía.



AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

SE CAMBIA UNA CAJA REGISTRADORA Moderna, que marca hasta \$ 69995 por otra más pequeña con la respectiva devolución en la diferencia de precio.—Arturo Barrantes, Café Social, San José.

SE VENDEN 1 automóvil "Ford", 1 Planta Eléctrica completa de 50 K W, 3 motores de 1, 2, 3 y 5 H P; máquinas de sumar registradoras y de escritura, etc. Informes: C. Mangel y F. Escalante. Apartado 401.



DONDE FAITH Surtido completo de accesorios para Bicicleta. Accesorios para trabajos manuales. — Llantas Continental para Motociclos, Bicycletas, Rueda motora, Cochechitos y Velocípedos. — Películas, Cinematógrafos pequeños, Juguetes, etc. 125 varas Sur Puente Fábrica Apartado 410

E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visítenos que se le garantiza el trabajo y el charól.—Cuesta de Moras.

Administración de casas Domingo Merino, Administrador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, se hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esta localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

Aviso al Público de San José que ofrece "Nueva Zapatería" contigua a "La Vanidosa"—Pasaje Chacón—Especialidad en calzado a la medida garantizándolo en su duración lo mismo que satisface los gustos más caprichosos en estilo. Precios sin competencia. Visítenos y se convencerá —GERARDO M. ORTEGA

LOS GNOMOS Ofrece un variado e inmerso surtido de confiterías y chocolates de superior calidad y de las más acreditadas marcas francesas. Ventas al detal y al por mayor, ambas a precios que no admiten competencia.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, persianas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central bajos de Cuesta de Moras. HIGINIO VILLENITA.

MUEBLES DE OFICINA Un selecto surtido de escritorios, sillas, estantes y demás muebles de oficina acaban de llegar al Almacén de Fernando Asch y Co., 50 varas al Sur del Washington.

MUEBLES VINOCKOUR. — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones de los de la casa de don Adolfo Vinocour.

Buen negocio Se vende el automóvil que está instalado en el Círculo Moras.—Entenderse con LMON ROSAS.

Se venden Dos ensas en la Av. Central, son de madera y jenas toda comodidad. También se vende un negocio en Puntarenas que produce anualmente \$ 50,000 de ganancia. En esta oficina se informa.

VOLINES franceses. — Se liquida un pequeño lote de violines franceses, acabados e importar. Los hay hasta de seis dólares.—Informes aquí.

Glases de inglés Profesor experto, método inimitable y fácil. Lecciones a domicilio. Llame al teléfono 287 al Profesor de Inglés.

JOVEN activo y con conocimiento en el comercio, buenas recomendaciones, ocho años de práctica más o menos, desea colocación en casa de comercio como agente o empleado. — Diríjase al apartado 746.

DE OCASION He dispuesto vender mi negocio de pulpería, junto con la propiedad. El punto es inmejorable en el centro de Aranjuez.—También vendo un piano de muy buena marca. — Santiago Sabatino.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

Betún TIGRE

Es el que más lustre da al zapato y es económico

Pida la marca TIGRE

Usted mismo será el Juez!

Si usted desea tomar un refresco muy agradable, hecho con agua de Cartago (la mejor del país) en maquinaria moderna, materiales de primera, gas carbónico alemán (no es de fermentación de dulce y una higiene estricta a la vez que tapillas nuevas, debe pedir en todos los establecimientos del país, m,

Kola Champagne — Limonada — Zarzaparrilla

Ginger-Ale — Naranja — Jugo de Uva

Le garantizo que Ud. quedará satisfecho y seguirá siendo un cliente asiduo.

Muchas familias de gusto de San José, están pidiendo mis bebidas por cajas, y en el mismo Congreso se están consumiendo todos los días.

E. RUNNEBAUM

TELEFONO N° 78 — CARTAGO, C. R.

Teatro Moderno

Jueves 22 de Enero

A las 7

La Joven Diana

MARION DAVIES

A las 8.30

El suceso magno de la Pantalla ESTRENO del drama sublime, conmovedor y suntuoso

Las HUELLAS de LA TEMPESTAD

por DOROTHY y LILLIAM GISH Un trozo heroico de la Revolución Francesa con la Toma de la Bastilla.

TEATRO ADELA

Jueves 22 de Enero

A las 7

El Hijo de Carzán

ELMO LINCOLN

A las 8.30

Gran match de Boxeo FIRPO-DEMPEY y estreno de la comedia

Las cosas de Gómez

Bailes, Canciones y Malabarismo Moderno—ALEGRIA y ENHARD

TEATRO AMERICA

Jueves 22 de Enero

ESTRENO! ESTRENO!

Una de las obras más grandes de la cinematografía moderna. La célebre obra del genial escritor Paul Bourget:

Cosmópolis o Lucha de Razas

(EXITO COMPLETO)

Teatro Variedades

Jueves 22 de Enero

A las 7

El Primer Ciudadano

A las 8.30

Función de humorismo y alegría

Familia Vargas

Siempre Gran Exito y Novedades

IMITADA POR TODOS

CERVEZA

IGUALADA POR NINGUNO

TRAUBE

Lucha de Razas

La obra monumental de Paul Bourget COSMOPOLIS o LUCHA DE RAZAS se estrena esta noche en el "America".

Es una película altamente social que demuestra los sentimientos e inclinaciones de cada raza y que explica el por qué de las bajas pasiones que caracterizan determinadas razas, pasiones que están disimuladas bajo el barniz de la cultura o el ableno. Vicios cuya negrura se encubre con el brillo del oro, causando la desgracia de muchos seres inocentes e indefensos.

La historia se desarrolla en Roma, núcleo de gente encoquetada y de gran estirpe. Está interpretada por grandes estrellas italianas.

Un Trozo heroico

Un trozo heroico de la Revolución Francesa llevado a la pantalla para perpetuar un gesto noble y una grandeza de espíritu inconcebible, esta noche en el Moderno. Las Huerfanas de la Tempestad.

Una noche de gala se esta para el Moderno celebrando el estreno de la obra más delicada, aristocrática y conmovedora que se ha filmado. LAS HUÉRFANAS DE LA TEMPESTAD, cinta histórica cuyas escenas dominan a los espectadores de tal modo, que se sienten arrastrados tras ella, especialmente cuando llega la toma de la Bastilla, furiosa revuelta en que cada brazo empuña una arma clamando venganza, y cada gesto es una provocación de muerte. LAS HERMANAS GISH son las admirables intérpretes de este monumento de suntuosidad y emociones.

No habrá elogios suficientes para dar una idea al público de lo que esta película es; es necesario verla para sentir y llorar con ella y luego confesar que es la suprema manifestación del Arte Cinematográfico, y que será honda las huellas de emoción que dejará en todos los espíritus. Solamente por dos semanas en Costa Rica.

A las 7 LA JOVEN DIANA.

Gran Match

Gran Match de Boxeo en el Adela Firpo-Dempsey Noche de risa loca y gran expectación.

Para despedirse ya definitivamente de este Teatro en donde tan calorosa acogida han tenido, ALEGRIA Y ENHART darán esta noche una función "monstruo" que hará desbordarse el entusiasmo de la gente. Estrenará la graciosa comedia LAS COSAS DE GÓMEZ que es de un éxito efectivo, de grandes carcajadas, con AUGUSTO QUIROS. Se tendrán notables Variedades de baile y Música. Actos de Malabarismo Moderno de gran precisión por Alegria y Enhart y un final ruidoso con el célebre match de Boxeo, PARODIA DE FIRPO Y DEMPESEY, por los inimitables artistas Alegria y Enhart. El que quiera reírse con todos sus pulmones para bien espiritual y corporal, no pierda esta función de hoy y quedará satisfechísimo todo el resto de la semana.

A las 7 sigue la serie sensacional EL HIJO DE TARZAN cada vez más emocionante.

CANOSSA HNOS.

Nos ha llegado una gran variedad de Vinos, Licores, Abarrotos y Artículos de toda clase, los cuales expendemos A MUY BAJOS PRECIOS

Lo mejor

para paredes

La mejor construcción con a temblores, por la fortaleza de ella y lo económico que resulta es por el sistema de metal expandido para repellos, que constituye también una novedad en arquitectura.

Depósito permanente de este material en el almacén de los señores

Alvarez y Cleves.

MANUEL MADRIGAL Q. Frente al Palacio de Justicia. S. José **BARATILLO PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS**

A los maestros

Con el fin de evitar contagio con las plantas se reglamenta la importación de tubérculos, plantas y semillas.

Los importadores tendrán que llenar los siguientes requisitos: Pedir permiso a la Secretaría de Hacienda para efectuar la importación; presentar las facturas y certificado de origen previos al desalmacenaje. El Departamento de Agricultura tendrá ingerencia en la certificación de la calidad de lo importado y en la recomendación de la procedencia.

Así a los importadores conviene se informen de lo que dejamos anotado antes de hacer sus pedidos.

Hoy parte el Doctor Rowe

Hoy a las 11 de la mañana partió para Puntarenas en tren especial el Dr. Leo S. Rowe, Director de la Unión Panamericana quien en el cañonero norteamericano Tulsa que ancló anoche en

nuestro puerto del Pacífico saldrá para Corinto, Nicaragua, siempre en su labor panamericanista.

Al Dr. Rowe se le obsequió anoche en la Legación de Estados Unidos.

Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela vda. de Jimenes e Hijos

LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica



VERMICIDA INFANTIL El único remedio heroico y del todo inofensivo para los niños.—Infallible para expulsar de modo fácil las lombrices y parásitos intestinales

LA VERINA NO MAS PALUDISMO.—Tómela y le garantizamos su curación radical y en pocos días

OJO!

Heno de Alfalfa—Semilla de Algodón.—Avena.—Afrecho de Trigo y un ALIMENTO ESPECIAL para cuido de Bestias de Carrera, ofrece EN VENTA

EL ALMACEN

Apartado 614; TOMAS FERNANDEZ Teléfono 198

ACONTECIMIENTO DEL DIA

La Zapatería Gómez se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida de las Damas, frente a la Imprenta Alsina, donde está pr parando ludo's estil s que será una verdadera sorpresa para su culta y numerosa clientela. —Teléfono 895.



Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona

Remedio infallible para quitar la picazón del cuerpo

Pídale en todas las Boticas

Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Contigua al Teatro Variedades. Teléfono 1484

Mr. Rowe

interviene en lo de Panamá?

Circula con insistencia el rumor, no sabemos de qué origen, respecto a que Mr. Rowe a su regreso de Nicaragua pasará por Panamá tratando de intervenir en el arreglo de nuestra cuestión de límites, sin duda para conseguir el avenimiento de los panameños al cumplimiento del laudo White.